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L E MATCH DE LA SEMAINE

Le FC Nantes reçoit l’Olympique de Marseille, pour le compte de la 21ème journée de Ligue 1 Uber Eats. Retrouvez les 
chiffres* des deux formations, avant cette 46ème confrontation dans l’élite du football français, dans la Cité des ducs.

LES CHIFFRES

Nantes
Marseille

*Chiffres après la 19ème journée de Ligue 1 Uber Eats

13e CLASSEMENT 3e

21 PTS POINTS 42 PTS

4 V  -  9 N  -  6 D BILAN 13 V  -  3 N  -  3 D

N  -  N  -  V -  N  -  V SÉRIE EN COURS V  -  V  -  V  -  V  -  V 

21 buts inscrits   16e ATTAQUE 3e   39 buts inscrits

24 buts encaissés   8e DÉFENSE 3e   16 buts encaissés

5 buts  SIMON MEILLEUR BUTEUR SANCHEZ  6 buts

3 passes  GANAGO MEILLEUR PASSEUR CLAUSS  7 passes

LE DERNIER MATCH EN LIGUE 1 - 16ème journée de championnat - 1er décembre 2021

0-1 Gerson 30’
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L E MATCH DE LA SEMAINE

*Effectifs au 25 janvier

LES EFFECTIFS

ENTRAÎNEUR
Igor TUDOR

GARDIENS
1  Simon NGAPANDOUETNBU
16 Pau LOPEZ
36 Ruben BLANCO

DÉFENSEURS
3 Eric BAILLY
4 Samuel GIGOT
5 Leonardo BALERDI
7 Jonathan CLAUSS
23 Sead KOLASINAC
29 Issa KABORÉ
30 Nuno TAVARES
99 Chancel MBEMBA

MILIEUX
6 Mattéo GUENDOUZI
10 Dimitri PAYET
17 Cengiz ÜNDER
18 Ruslan MALINOVSKYI
21 Valentin RONGIER
22 Pape GUEYE
27 Jordan VERETOUT
47 Bartug ELMAZ
77 Amine HARIT

ATTAQUANTS
12  Bamba DIENG
70 Alexis SANCHEZ
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ATTAQUANTS

MILIEUX

MILIEUX

DÉFENSEURS

MILIEUX

1 30 40KOMBOUARÉ
Antoine

LAFONT
Alban

PETRIĆ
Denis

DESCAMPS
Rémy 28CASTELLETTO

Jean-Charles
CENTONZE
Fabien 24 CORCHIA

Sébastien

3 26GIROTTO
Andrei

HADJAM
Jaouen

DÉFENSEURSGARDIENSCOACH

38 JOÃO VICTOR

14 GANAGO
Ignatius 7 GUESSAND

Evann 31 MOHAMED
Mostafa22 MANVELYAN

Gor

19 ACHI
Mohamed4 93PALLOIS

Nicolas
TRAORÉ
Charles 23 VOISINE

Robin

20 DOUCET
Lohann 29 25MERLIN

Quentin
MOLLET
Florent5 CHIRIVELLA

Pedro 8 MOUTOUSSAMY
Samuel 27 SIMON

Moses10 BLAS
Ludovic

11 COCO
Marcus17 SISSOKO

Moussa
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LES ÉCHOS

Coupe de France :
Angers SCO - FC Nantes en huitièmes
Qualifiés pour les 8èmes de finale de la Coupe de France en s’imposant le 22 janvier dernier à 
Épinal, devant l’ES Thaon Football (N3, 0-0, 2-4 T.AB), les Jaune et Vert connaissent leur prochain 
adversaire ! Les hommes d’Antoine Kombouaré défieront Angers SCO (L1). Match prévu le mercredi 
8 février (18h15) en Anjou, au Stade Raymond-Kopa.  

Travel FCN : direction Koh-Lanta !

Comme Nathan et Jean-Luc, présent sur sur 
l’île principale de Koh Lanta (Thaïlande), faites 
rayonner le FC Nantes à travers le globe. Avec 
qui vous voulez, quand vous le voulez, envoyez-
nous vos photos en utilisant le hashtag 
#TravelFCN sur nos réseaux ou en écrivant à 
travel@fcnantes.com

FC NANTES MAGAZINE 6

École de foot : Les filles recrutent !

Tu aimes le foot et tu souhaites rejoindre l’école 
de foot des féminines du FC Nantes ? Participe 
aux prochaines journées découverte des 
jaunes et vertes ! Séances tous les mercredis, 
de 16h à 17h30,  dédiées aux joueuses nées 
entre 2011 et 2016. À noter qu’une scéance 
spécifique sera organisée le jeudi 16 février 
pour les gardiennes nées entre 2008 et 2016.
Plus d’informations sur  fcnantes.com

Ligue Europa : l’écharpe FC Nantes – 
Juventus est disponible ! 

Prêt pour le match retour de l’UEFA Europa 
League face à la Juventus, le 23 février 
prochain au Stade de La Beaujoire ? Le Club 
édite à l’occasion de ce grand rendez-vous 
une écharpe collector, déjà disponible à la 
boutique du stade et sur la boutique en ligne 
au prix de 16 €. 
Rendez-vous sur boutique.fcnantes.com

Kader Bamba prêté à l’AS Saint-Étienne 

Le 14 janvier dernier, le FC Nantes et l’AS Saint-
Étienne (L2 BKT) ont trouvé un accord pour le 
prêt – sans option d’achat – de Kader Bamba 
(28 ans), jusqu’au terme de la saison 2022-
2023. Le FC Nantes souhaite bien évidemment 
à Kader, une bonne deuxième partie de saison 
avec les Verts ! 

Soir de retrouvailles ! 

Ils sont quatre joueurs de l’Olympique de 
Marseille à avoir été formés dans les rangs 
de l’Académie nantaise : Dimitri Payet, Jordan 
Veretout, Amine Harit et Valentin Rongier. Ce 
soir, ils retrouveront un stade qu’ils connaissent 
tous très bien. Bon retour dans la Cité des ducs 
messieurs !



S’ÉQUIPER D’UN SYSTÈME DE TRAITEMENT DE L’EAU C’EST :

VOUS OFFRE 
UNE ANALYSE
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*Test sur la dureté de l’eau (indicateur de la teneur de l’eau    
  en ions, calcium et magnésium).

RENDEZ-VOUS SUR
NOTRE SITE WEB

0 805 29 40 40 

POUR PRENDRE RENDEZ-VOUS 
contactez-nous du lundi au vendredi de 8h à 19h

contact@ppfr.fr4,2/5*

ANALYSE

GRATUITE *

PRENDRE SOIN
de sa santé en
buvant une
eau saine.

PROLONGER
la durée de vie
de ses appareils 
électroménagers.

PROTÉGER
sa peau contre
les agressions
liées au calcaire.



Sortie n°47 Porte de Vertou
ZAC des Grands Chataigniers
44120 VERTOU
02 40 80 39 29

8 rue Rosenberg
ZAC de la Lorie
44800 SAINT HERBLAIN
02 40 85 43 64

229 rue Louis Bréguet
ZI de l’Aubinière
44152 ANCENIS
02 40 96 40 96

artisansartipole.fr

 Pour vos projets en rénovation ou construction,

faîtes appel à un artisan Artipôle 

Véritables sourceS d’inspiration,
prenez rendez-vous dans l’une de nos salles expo
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LE CHOIX DU FC NANTES 
J’ai été convaincu suite à une discussion avec 
le coach. C’était très intéressant. Le projet 
présenté est aussi très intéressant. C’est 
un club stable, bien ancré en Ligue 1. Je suis 
convaincu que c’est une très bonne chose 
pour moi que de revenir dans l’élite et je suis 
vraiment très heureux d’être ici. J’espère qu’on 
va rapidement décrocher le maintien et jouer 
ensuite, la plus haute place possible. 
 
L’ENVIE DE JOUER 
Je suis à 100%, 200% même ! J’ai envie de 
retrouver du temps de jeu même si sur la fin, ça 
allait un peu mieux pour moi là-bas. J’ai envie de 
donner à l’équipe, de me fondre dans le collectif. 
J’ai aussi hâte de débuter à La Beaujoire !

LE CHOIX DU FC NANTES 
Je suis très heureux d’être ici, dans un Club 
comme le FC Nantes et de pouvoir évoluer au 
sein d’un très bon championnat. L’équipe est 
encore engagée dans trois compétitions et 
il y a de grandes échéances qui vont arriver 
très rapidement. Je suis là pour aider le Club 
à atteindre ses objectifs et je vais donner mon 
maximum ! 

* Papier daté du mercredi 25 janvier 2023 

Florent MOLLET :
“Un honneur de rejoindre le FC 

Nantes.”

Jaouen HADJAM :
“Le projet du FC Nantes

m’a plu.”

João Victor :
“Très heureux d’être

ici !”

LE CHOIX DU FC NANTES 
La grande institution qu’est le FC Nantes 
et surtout le discours du coach ont su me 
convaincre. Pour mon développement, mes 
objectifs et ceux du club, c’était le bon choix. 
C’est ce qui m’a plu dans le projet.

CE QU’IL APPRÉCIE À SON POSTE 
S’il faut un duel, je le prendrai pour le gagner. Au 
début, je n’aimais pas trop défendre. Mais j’y ai 
pris goût. Le fait d’avoir été un offensif, quand 
un attaquant vient me fixer ou faire une passe 
dans mon dos... ça m’aide parce que j’ai été à 
leur place. 

Florent Mollet, Jaouen Hadjam
et João Victor s’engagent

avec le FC Nantes ! 
Le 17 janvier dernier, le FC Nantes a annoncé les arrivées du milieu de terrain, Florent Mollet (31 
ans) et du latéral, Jaouen Hadjam (19 ans), afin de renforcer l’effectif professionnel. Quelques 
jours plus tard, c’est Joao Victor (24 ans), qui a posé ses valises dans la Cité des ducs. Découvrez 

leurs premiers mots ! 

MERCATO
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LE CHOIX DU FOOTBALL 
J’ai commencé à l’âge de 3 ans ! Au Canada, 
on a la chance d’avoir des petites ligues dès 
cet âge-là. Mon père jouait au hockey sur glace, 
ma mère, au tennis. Je suis tombée dans le 
football par hasard, juste pour passer du temps 
avec mes copines. Au collège et au lycée, j’ai 
pratiqué beaucoup de sports et je pense que 
ça m’a vraiment aidé à me développer en tant 
qu’athlète. Mais le football a toujours eu une 
place privilégiée dans mon cœur. 

LA MIXITÉ DANS LE FOOTBALL 
J’ai pu jouer avec les filles mais aussi avec 
les garçons, de par mon poste. J’ai donc eu 
cette possibilité de voir les deux camps. Ça 
m’a beaucoup aidé de pouvoir m’entraîner 
avec des garçons, souvent plus âgés que moi, 
notamment sur la vitesse, l’explosivité.  

LES ANNÉES UNIVERSITAIRES 
Je suis partie aux États-Unis, à l’Université 
d’Arkansas, grâce à l’obtention d’une bourse 

Taylor Beitz : “Le football a toujours eu une
place privilégiée dans mon cœur”

Arrivée cet été sur les rives de l’Erdre en provenance d’Yzeure (D2F), Taylor Beitz (24 ans) vit avec 
passion et détermination son rôle de dernier rempart. Après des études au sein de l’université 
d’Arkansas (USA), la native d’Ottawa (Canada) a traversé l’Océan Atlantique afin de faire du 

football, son métier. Rencontre, au son d’un adorable accent canadien. 

universitaire. J’ai obtenu mon diplôme de 
kinésithérapeute, tout en ayant la possibilité 
de progresser aussi dans le football. On a 
connu beaucoup de succès en remportant 
notamment deux fois le championnat. C’était 
super et j’ai adoré mes années universitaires. 

L’ENVIE DE DEVENIR FOOTBALLEUSE 
PROFESSIONNELLE 
Au Canada, il n’y a pas encore de championnat 
professionnel et aux États-Unis, les gardiennes 
qui jouent sont plus âgées (28 - 35 ans). À 
côté je suis jeune (rire). Pour moi, l’idée c’était 
donc d’aller en Europe pour emmagasiner de 
l’expérience. La France ? J’étais très ouverte 
et la France s’est un peu présentée à moi 
par hasard. J’ai changé d’agent en juillet l’an 
passé. Yzeure m’a finalement appelé, je n’ai 
pas regardé où c’était sur la carte et je me suis 
lancée à fond dans le projet ! 

SON STYLE DE JEU 
Je suis une gardienne qui aime bien utiliser 

le jeu au pied, afin d’aider mes coéquipières 
dans l’axe de la défense. Avec Félix Bénard, 
l’entraîneur des gardiennes, on a ajouté 
également de nouvelles aptitudes. C’est bien 
de pouvoir s’améliorer sur d’autres aspects, 
tout en travaillant aussi mes forces, comme le 
jeu sur la ligne. 

LE FC NANTES 
J’ai été contacté par le Club et on m’a proposé 
un très bon projet. Bien sûr aujourd’hui, la 
priorité n’est plus la même, avec le maintien. Le 
FC Nantes est un très grand club, le style de jeu 
pratiqué me correspond parfaitement, la ville 
est très agréable. Je voulais saisir cette chance 
de pouvoir évoluer dans une telle institution du 
football français. 

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.

Retrouvez l’intégralité de cet entretien sur les 
différentes plateformes de Podcasts !

FÉMININES

P
H

O
T

O
G

R
A

P
H

IE
S

  
 I

  
 A

R
N

A
U

D
 D

U
R

E
T



FC NANTES MAGAZINE11

INSIDE SUPPORTERS

Vous y étiez
A l’occasion de la réception de l’Olympique Lyonnais à la Beaujoire, près de 28000 supporters s’étaient donné rendez-
vous pour soutenir les Jaune-et-Vert. Stress, encouragements, joies, rires, soulagements... Revivez vos émotions 

partagées au coeur du stade entre amis et en famille !

PHOTOGRAPHIES ARNAUD DURET
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Ludovic, cette deuxième partie de saison post 
Coupe du Monde semble sourire davantage 
au groupe avec des résultats encourageants !  
C’était surtout important de bien terminer la 
phase aller et la trêve nous a fait beaucoup 
de bien. On a eu le temps de bien se préparer 
au Portugal pour repartir de plus belle et un 
peu effacer ce qu’on avait moins bien réalisé 
avant ça. 
 
Quel a été le discours du coach à votre retour ?  
Il nous a surtout demandé de ne pas lâcher 
mentalement et a tenu à remobiliser tout le 
monde. Avant de partir, il nous avait également 
dit de bien nous vider la tête durant la pause. 
Celle-ci est arrivée au bon moment et il 
souhaitait qu’on se vide un peu l’esprit après 
l’enchaînement des rencontres. 

Si on retrace le début de saison, celle-ci-ci a 
été agité pour toi durant le mercato estival. 
Comment as-tu vécu cette période ? 
Le plus compliqué, c’est surtout de ne pas savoir 
où tu vas être et ce que tu vas faire. Le problème 

était juste là. Tout a mis du temps, un peu pour 
rien et c’est ce qui m’a mis dans cette situation-
là. Ça a fait beaucoup de bruit pendant un petit 
moment et ça ne m’a pas aidé. Après, c’est 
compliqué à gérer. Il faut être plus costaud 
et faire la part des choses. Je suis quelqu’un 
d’assez franc donc en vrai, je n’arrive pas à ne 
pas faire semblant et il m’a semblé normal de 
dire ce que je ressentais. C’est sûr que j’ai pris un 
peu de retard sur l’entame de la saison mais ça 
fait partie de l’histoire de mon année. 

 
Pas le temps de gamberger ensuite. Tout est 
parti très vite avec la suite du championnat et 
les débuts en Ligue Europa…  
C’est aussi pour cette raison que j’ai souhaité 

Ludovic Blas,
le maître à jouer.

Arrivé à l’été 2019 sur les bords de l’Erdre, Ludovic Blas (25 ans) a entamé cette 
saison son cinquième exercice sous la tunique jaune et verte. Au fil des rencontres 
jouées et des minutes engrangées sur la scène nationale et continentale, le joueur 
a grandi et mûri. Il se confie en toute franchise, avec en ligne de mire, le désir 

profond de réaliser une très grande deuxième partie de saison.

rester ici. Je voulais « finir » quelque chose à 
laquelle j’avais participé la saison dernière. 
Il fallait bien commencer cette campagne 
européenne avec tout le monde. On a travaillé 
très dur l’an dernier et cet été pour vivre ces 
moments-là.  

L’Europe justement, en quoi est-ce
différent ?  
Parce que c’est l ’Europe ( i l sourit). Pour 
beaucoup de joueurs de cette équipe, c’est 
la première campagne européenne. C’est 
un moment où il faut profiter de l’instant et 
je pense que ça s’est vu avec tout ce qu’on 
a montré durant cette phase de groupes. On 
sait très bien que ce n’est pas la priorité cette 
saison mais inconsciemment, tu sais très bien 
que la Coupe d’Europe c’est différent. Tout 
dépend de chacun. Personnellement, j’avais à 
cœur d’être là, d’être présent aussi parce que 
ça marque l’histoire. Ça faisait très longtemps 
que La Beaujoire n’avait plus connu ça. Vivre en 
si peu de temps tous ces moments historiques, 
ici avec le FC Nantes, c’est super.  

“Il m’a semblé normal de 
dire ce que je ressentais à 

ce moment-là.”

ENTRETIEN
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Quel bilan pourrais-tu faire justement de 
cette campagne ? 
Après le tirage au sort, qu’on a regardé tous 
ensemble, on s’est dit qu’il y avait quelque chose 
à faire. On était parvenu à éviter de très grands 
clubs européens et le « pourquoi pas » est arrivé 
naturellement. Sur un plan collectif, je suis très 
fier que l’équipe soit parvenue à se qualifier 
pour la suite de cette Ligue Europa. On n’a pas 
été reversé dans une autre compétition : on 
reste en course là où nous étions et ça prouve 
qu’on avait vraiment le niveau pour y arriver.  
Personnellement,  j ’avais des choses à 
montrer, notamment que j’avais le niveau 
sur la scène européenne. Je termine avec 
trois passes décisives et deux buts en six 
matches. C’est bien mais c’est encore mieux 
avec la qualification de toute une équipe ! 

En quoi est-ce que ces rendez-vous ont-ils été 
énergivores pour le groupe ?  
Je ne sais pas comment l’expliquer. On sait 
pertinemment que le plus important, c’est la 
Ligue 1. Parce que c’est ce qui nous fait vivre 
tous les jours et si on doit faire un choix, il est 
vite fait. Peut-être qu’inconsciemment, le 
retour à la normale et au quotidien est plus 
difficile. Maintenant, c’est ce aussi pourquoi on 
a travaillé très dur dès le stage au Portugal. 

 
Effectivement, l’équipe est partie au Portugal 
pour travailler ce retour (5 – 10 décembre). En 
quoi ce stage a-t-il été difficile ?  
Le staff avait son plan bien en tête et oui, on 
a bossé très dur mais on n’a rien dit. C’est 
notre travail, c’est comme ça. Le coach et ses 
adjoints étaient focalisés sur ça. Ce n’est pas 
le plus marrant mais il fallait en passer par là… 

Parmi les bons résultats de ce début d’année 
2023, il y a eu l’entrée en lice en Coupe de 
France. Ça fait quoi de la jouer en tant que 
« vainqueur » ?  
C’est évidemment une fierté ! Après, le titre est 
remis en jeu et tout le monde est au courant 
qu’on a remporté ce trophée la saison passée. 
L’équipe est plus qu’attendue et l’attente 
est bien plus importante. J’ai vraiment cette 
sensation qu’on est attendu au tournant, 
dans une compétition que le Club a toujours 
appréciée. Cette campagne-là sera bien plus 
difficile, à n’en pas douter. 

Si on retourne quelques mois en arrière, au 
Stade de France, peut-on dire que ce penalty 

marqué est le but le plus important de ta 
carrière ?  
Oui ! Et de loin… Un autre but important auquel 
je pense, c’est celui marqué au Stadium 
de Toulouse lors des barrages pour ne pas 
descendre (27 mai 2021, match aller, succès 
1-2). Mais bien sûr que je préfère le penalty en 
Coupe de France parce qu’il y a un titre à la 
clé mais les deux réalisations sont proches et 
aussi une conséquence. S’il n’y a pas le premier, 
il n’y a jamais le deuxième ! 
 

Le Covid-19 et l’arrêt prématuré de la saison, 
les barrages de L1 pour ne pas descendre, ce 
sacre en Coupe de France… que d’émotions 
sous le maillot jaune et vert ! 
Pour jouer ici, il ne faut pas être sensible (rire) ! 
C’est vrai qu’il y a eu des moments incroyables 
depuis mon arrivée, parfois compliqués et 
d’autres très bons à vivre. Je ne vois pas le temps 
passer ici. Je suis bien et je pense qu’en dehors 
on m’apprécie. J’essaie de respecter tout le 
monde, que ce soit ici ou même à l’extérieur en 
étant le plus accessible possible. Je me souviens 

plus jeune, j’allais voir les matches et j’aimais 
bien quand les joueurs prenaient le temps de 
s’arrêter pour faire une photo ou signer quelque 
chose. Je fonctionne beaucoup à l’affecte et 
j’ai besoin du soutien des gens pour exploiter 
toutes mes qualités sur le terrain.

En quoi as-tu l’impression d’avoir évolué en 
tant qu’homme depuis ton arrivée ?  
C’est sûr que j’ai pris de l’âge depuis mon 
arrivée ici à Nantes. Sur le plan footballistique, 
j’ai gagné en expérience. Il faut aussi se 
souvenir que j’ai joué mon premier match en 
professionnel en 2015. Ça commence à faire ! 
Plus de 200 matches joués… J’ai franchi des 
étapes ici à Nantes et notamment de nouvelles 
responsabilités à tenir. C’est l’apprentissage et 
c’est aussi la suite de ma carrière. Mais tout se 
suit. Je suis passé du chouchou du Roudourou 
à Guingamp, à une vraie confirmation ici, en 
étant là pour tout le monde et en prenant la 
parole aussi lorsqu’il y a besoin de le faire.

Antoine Kombouaré est  arrivé i l  y  a 
pratiquement deux ans jour pour jour. Qu’a-t-
il apporté au groupe ?  
Il a tout simplement apporté ce qu’il sait faire 
de mieux, c’est-à-dire son envie, son caractère. 
Son visage qu’il a au quotidien, il a su le 
transmettre à l’équipe. C’est quelqu’un qui ne 
lâche pas, qui ne veut jamais abandonner. Il a 
vraiment essayé d’insuffler ça dès son arrivée 
et il y est parvenu. Oui, il a mis sa patte sur un 
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“Avec la coach, on a 
échangé pour avancer et 
oublier ce qui avait pu se 

passer à Guingamp.”

“Sans le but à Toulouse en 
2021, il n’y a jamais celui 
au Stade de France…”
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club qu’il connaît par cœur. Une chose est sûre, 
il a su remettre un peu d’ordre ici à Nantes.  
 
Comment a évolué votre relation à tous les 
deux, entre Guingamp et le FC Nantes ? 
C’est sûr que je ne m’attendais pas à ce qu’il me 
confie autant de responsabilités ! Mais ce n’est 
pas non plus le même Ludo’ qu’à Guingamp. 
Ça va avec tout ce que j’ai dit avant. J’étais 
plus jeune et là, j’étais différent lorsqu’on 
s’est retrouvé à Nantes. J’avais déjà eu des 
responsabilités au moment de maintenir le FC 
Nantes dans l’élite donc, à son arrivée, c’était 
un tout autre Ludo’ Blas, avec une toute autre 
mentalité. On a échangé, dans une discussion 
de grandes personnes, avec l’envie d’avancer 
et d’oublier ce qui avait pu se passer avant.  

Le mois de février commence fort avec ce 
gros duel face à l’Olympique de Marseille, une 
formation qui tourne bien et qui s’affirme en 
haut du tableau… 
C’est une affiche historique du championnat 

de France, avant tout. C’est sûr que Marseille 
est un gros club, avec une grosse équipe et 
c’est toujours une bonne chose que de pouvoir 
jouer ces rencontres. Il y aura du monde mais 
c’est vrai qu’au final, c’est un premier match 
avant une longue série durant ce mois de 
février.

Une petite revanche à prendre par rapport au 
match aller ? 
C’est sûr qu’on avait fait le plus dur sur ce 
match aller, en revenant à égalité, avec un 
avantage numérique. J’ai un souvenir après 
mon penalty marqué où je suis persuadé qu’il 
y avait quelque chose à faire. Finalement, 
manque de réussite, ils reprennent l’avantage 

en toute fin de match (2-1, J3, août 2022). Toute 
l’équipe était déçue dans le vestiaire, parce 
qu’on avait vraiment le sentiment d’avoir livré 
une bonne performance pour faire un résultat. 

 
E f f e c t i v e m e n t ,  d e  b e l l e s  a f f i c h e s  e n 
championnat et bien sûr, ce duel face à la 
Juventus en Ligue Europa ! 
Bien évidemment que c’est une fierté mais je 
pense que le plus grande fierté, c’est de jouer 
ce match avec le FC Nantes. En passant cette 
phase de groupes, on savait qu’on pouvait 
hériter d’un très gros morceau. FC Nantes – 
Juventus, c’est une affiche historique, quelque 
chose de beau. Maintenant, c’est aussi surtout 
pour faire kiffer (sic) les supporters. Bien sûr 
qu’on va prendre du plaisir à jouer cette double 
confrontation, qu’on va continuer à vivre notre 
parcours. Mais c’est surtout pour rendre à notre 
public tout ce qu’il nous apporte au quotidien. 

Un seul revers sur les douze derniers matches 
de Ligue 1 à domicile. La Beaujoire, une 
forteresse imprenable ?  
C’est connu et ce, depuis de nombreuses 
années. Même moi, quand je n’étais pas ici, je 
savais qu’en venant ici ça allait être compliqué. 
Mais c’est vrai que surtout en ce moment, avec 
tout ce qu’on a vécu l’an passé, l’engouement 
autour du club, c’est un cran plus difficile pour 
les adversaires. Cette saison, on ne gagne pas 
tout le temps mais au moins, on arrive à ne pas 
perdre. J’ai encore ce match en tête devant 
l’AC Ajaccio. On est mené 2-0 mais on s’arrache 
avec le public pour recoller au score (2-2, J15). 
Oui, c’est compliqué de jouer le FC Nantes à 
domicile parce que le public nous pousse. 

Es-tu convaincu que le maintien, comme 
l’an passé notamment, passera par des 
performances à la maison ?  
On a des soucis à l’extérieur, c’est vrai. Donc 
oui, s’imposer à domicile, c’est mieux. Quand on 
réfléchit bien, c’est un peu ce qu’il s’est passé 
aussi la saison dernière et ça n’a pas empêché 
l’équipe de terminer à une belle neuvième 
place. Il faut prendre des points à domicile et 
aller gratter des points à l’extérieur. 

As-tu un dernier mot pour les supporters ?  
Tout le monde sait à quel point j’apprécie toute 
la ferveur et tout l’engouement qu’il peut y 
avoir autour du FC Nantes. On compte sur eux 
pour continuer à nous pousser parce qu’on a 
vraiment besoin d’eux. C’est grâce à eux qu’on 
arrive à réaliser de belles choses et on espère 
qu’ils prennent du plaisir à traverser à nos 
côtés, tout ce qu’il se passe depuis plusieurs 
mois maintenant.  

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.

“Une fierté de jouer ce 
match face à la Juventus 

avec le FC Nantes.”
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PRÉSENTATION & RÔLE AU SEIN DU CLUB 
Avant d’arriver au FC Nantes, j’étais avant tout 
joueur puis entraîneur de la section jeunes pour 
l’US Alençon, club de niveau National. J’y suis 
resté onze ans, de 1977 à 1988. Pour  des raisons 
professionnelles, j’ai déménagé à Nantes. Je 
suis rentré au club en même temps que mon 
fils Samuel, en 1989, afin de m’occuper de la 
catégorie “Benjamins“, comme éducateur. 
J’ai fait ça pendant dix années et j’occupe 
maintenant la fonction de dirigeant de l’École 
de Foot depuis 1999. En 2011, étant à la retraite, 
j’ai demandé la mise en place du Club House 
actuel (qui se trouve sur la Plaine de Jeux ndlr). 
Depuis cette date, je m’occupe de tout ce qui 
est gestion des activités, de la comptabilité 
et de la logistique des équipements. On peut 
dire que je suis un « couteau suisse » (il sourit). 

Jean-Michel Tiercelin :
“Un rêve au quotidien”

Arrivé en 1989 au sein du Club en tant qu’éducateur, Jean-Michel Tiercelin vit aujourd’hui avec 
passion sa fonction de dirigeant de l’École de Foot, et ce depuis plus de 20 ans. Entretien. 

J’exerce aussi un autre rôle qui me tient à 
cœur, celui de responsable des ramasseurs 
de balles, les jours de match à La Beaujoire. 
Ma mission consiste notamment à inviter 
l’ensemble des clubs qui en font la demande. 
À ce sujet, je pense même détenir un record 
au niveau national, en ayant été présent à près 
de 800 matches des Jaune et Vert à domicile. 

POURQUOI LE FC NANTES ? 
Au départ, j’y suis rentré surtout pour rejoindre 
mon fils. J’étais son entraîneur pour le jeu Adidas 
à Alençon, durant lequel il s’est fait remarquer. 
Gilles Albert, le responsable de la formation, 
m’a alors demandé de l’accompagner pour 
la Finale Nationale à Clairefontaine. Par la 
suite, il a eu une discussion avec Jean-Claude 
Suaudeau, Robert Budzynski et Guelso Zaetta 

pour me proposer d’intégrer l’École de Foot du 
FC Nantes en tant qu’éducateur. J’ai accepté 
la proposition puisque pour moi, le FC Nantes 
représentait une grande institution. J’ai 
notamment débuté aux côtés de Guy Hillion et 
Joël Bichon. Il fallait cependant que je concilie 
mes activités professionnelles avec le football 
et ça devenait difficile. À partir de 1999, j’ai pris 
la décision d’arrêter les entraînements en 
devenant dirigeant mais tout en conservant 
ma fonction de responsable des ramasseurs 
de balles. 

PROPOS RECUEILLIS PAR M. M.

Retrouvez l’intégralité de cet entretien sur  
fcnantes.com
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ET        @KIDIBULFRANCE 

                                                                                                            LE partenaire jeunesse du FC Nantes !LE partenaire jeunesse du FC Nantes !LE partenaire jeunesse du FC Nantes !
                                                                                                   Il est au plus proche des footballeurs de demain.Il est au plus proche des footballeurs de demain.Il est au plus proche des footballeurs de demain.   

   
Mais c'est avant tout LE jus de fruit pétillant idéal pour la fête. Avec ses parfumsMais c'est avant tout LE jus de fruit pétillant idéal pour la fête. Avec ses parfumsMais c'est avant tout LE jus de fruit pétillant idéal pour la fête. Avec ses parfums
pomme & pomme-fraise, parfait à partager en famille ou entre amis. Et lepomme & pomme-fraise, parfait à partager en famille ou entre amis. Et lepomme & pomme-fraise, parfait à partager en famille ou entre amis. Et le
format canette vous permet d'emporter votre format canette vous permet d'emporter votre format canette vous permet d'emporter votre KIDIBUL KIDIBUL KIDIBUL partout avec vous !partout avec vous !partout avec vous !   



FC NANTES MAGAZINE

BUSINESS CLUB

21

BUSINESS CLUB

Pouvez-vous nous présenter votre entreprise 
ainsi que votre secteur d’activité ?  
Le cabinet CIS est une entreprise, dont le siège 
social est basé à Sautron, et qui a été fondé 
en 1986 par M. Francis Ranoux. J’ai repris les 
commandes en juillet 2017 après une opération 
de fusion-acquisition. Nous comptons une 
vingtaine de collaborateurs dans nos rangs 
et sommes spécialisés dans la conception, la 
réalisation et l’usage de projets immobiliers clé 
en main. Nos forces, ce sont évidemment nos 
36 années d’existence et donc, d’expérience, 
ainsi que les près de 900 projets réalisés. 
Tous les secteurs sont concernés : le tertiaire, 
la logistique, le biomédical, … Nous sommes 
également capables de mener à bien toutes 
les étapes de la construction d’un bâtiment, 
allant de la recherche foncière, au financement, 
jusqu’à la remise des clés. Nous assurons 
également un accompagnement dans l’usage, 
grâce à notre Service après-vente (S.A.V) qui 
reste en relation avec nos clients. 
Afin de s’ancrer encore en peu plus sur le 
territoire régional, nous avons également créé 
une agence en Vendée, d’abord à Dompierre-
sur-Yon, avant qu’elle ne déménage à 
Bellevigny. 

Jules Tiobang :
“Le Business Club du FC Nantes, 

c’est comme une famille”
Partenaire du FC Nantes depuis bientôt trois décennies (1994), le contractant général, CIS, basé à Sautron et aujourd’hui 
présidé par Jules Tiobang (Architecte DPLG-Urbaniste), accompagne son client de A à Z dans la réalisation de son projet 
immobilier professionnel. Passionné également de ballon rond depuis tout jeune, M. Tiobang évoque pour nous son 

actualité du moment mais aussi son lien privilégié avec l’octuple Champion de France ! Entretien. 

Quelle est l’actualité du moment pour le 
cabinet CIS ?
Ce qui nous anime, c’est la créativité et 
l’innovation. En ce moment, nous conduisons 
un chantier phare aux Sables-d’Olonne et qui 
concerne les Codes Rousseau. Nous avons 
également un projet d’envergure qui concerne 
la société Atlantique Ouverture dans la zone 
du Bois de la Noue à Saint-Étienne-de-Montluc 
(11 370 m²). 
En ce qui concerne l’évolution de notre activité, 
nous travaillons également sur la transition 
énergétique. Nous avons développé « CIS Eco 
Energie », afin d’accompagner le client sur la 
partie performances énergétiques de leur 
bâtiment. 

Le groupe CIS se rapproche doucement mais 
sûrement des 30 ans de partenariat avec le 
FC Nantes ! 
Le cabinet CIS est en effet rattaché au FC 
Nantes depuis 1994. Francis Ranoux, avant moi, 
a toujours été un grand passionné de football 
et notamment du FC Nantes. C’est d’ailleurs 
quelque chose qui a su nous réunir lorsque 
nous étions dans la phase de négociations 
au moment de la fusion-acquisition. Pour 
l’anecdote, lors de notre deuxième rendez-
vous dans un restaurant, il m’a offert un maillot 
du club. En tant que fan, j’ai enlevé ma veste et 
j’ai enfilé le maillot (rire) ! C’est vrai qu’en 2024, 
nous fêterons nos 30 ans de collaboration 
avec le FC Nantes et c’est évidemment une 
très grande fierté de voir cette histoire s’ancrer 
dans le temps.  

Lors de la fusion-acquisition en 2017, pourquoi 
avoir souhaité continuer l’histoire avec le 
club ? 
Tout petit, j’ai fait un peu de football et mon 
entraîneur nous parlait toujours du jeu à 
la nantaise. La seule référence que j’avais à 
l’esprit, c’était ça. Par ricochet, j’ai grandi en 
tant que fan du FC Nantes. Évidemment, je 
souhaitais continuer à vivre cette passion 
et je trouve que les salons du Business Club 

du FC Nantes sont un lieu d’enrichissement 
permanent, au sens noble du terme. On y 
allie notamment les valeurs du sport et celles 
de l’entreprise, qui sont la combativité et la 
solidarité. Bien sûr, c’est aussi un endroit où l’on 
développe nos affaires et j’ai aujourd’hui cette 
chance de pouvoir collaborer avec certains 
partenaires du Club. 

En quoi consiste le partenariat qui vous lie au 
FC Nantes cette saison ? 
Notre cabinet possède une Loge Open (9 
places). Nous bénéficions évidemment de tous 
les services mis à disposition dans celle-ci. Un 
soir de match, nous réunissons notamment 
nos partenaires.  Nous apprécions nos 
échanges un peu décontractés à La Beaujoire, 
un lieu dans lequel les gens se livrent un peu 
différemment que dans un bureau. Notre loge 
est collée à celle de Synergie et il nous arrive 
parfois avec Patrice Martin, de célébrer les 
buts et les victoires ensemble ! Le Business 
Club, c’est comme une famille finalement. Il y 
a vraiment un lien très fort qui se créé au fil des 
rencontres et des saisons.

Ce soir, c’est l’Olympique de Marseille qui se 
dresse devant le FC Nantes. Quel est votre 
regard sur cette affiche de prestige ?  

La rencontre du soir face à l’Olympique de 
Marseille est évidemment très importante. 
Depuis le retour post-Coupe du Monde, les 
résultats sont mieux et l’équipe est parvenue 
à grapiller des points importants. Une victoire 
ce soir, face à une équipe qui marche très 
bien cette saison serait bien sûr très bonne 
à prendre d’un point de vue comptable mais 
aussi pour la confiance et les échéances 
à venir. Je pense notamment à la double 
confrontation face à la Juventus, en Ligue 
Europa. Un duel que l’on attend aussi toutes et 
tous, avec beaucoup d’impatience ! 

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.  
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Le FC Nantes, à travers sa Fondation, est très heureux de présenter sa toute nouvelle 
collaboration avec l’Atelier Lilokawa, spécialisé dans l’upcycling. Celle-ci a permis de créer des 
produits exclusifs à partir d’anciens maillots qui ont une grande valeur sentimentale pour les 
supporters du FC Nantes. En utilisant ces maillots et d’anciens supports de communication, 
le Club a créé une collection de 24 sacs polochons élégantset durables, disponibles dès 

maintenant à la Boutique officielle du FC Nantes.  

Une seconde vie pour les maillots
transformés en sacs polochon !
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Pour cette première série, ce sont donc 24 
sacs polochons, pièces uniques, qui ont été 
confectionnés, à la main, à partir d’anciens 
supports de communication et de maillots 
destinés à être jetés. Tous ces produits ont 
été entièrement fabriqués dans un atelier à 
Ancenis, par des personnes éloignées de 
l’emploi. 

Au-delà de l’impact social, ce sac de sport 
a aussi un impact environnemental. Éco-
conçu pour durer, il est doublé de bâches, 
elles aussi recyclées. Ce sac contribue ainsi 
à limiter le volume de plastique à traiter en 
déchetterie ou à enfouir. Cette collaboration 
démontre l’engagement du Club envers le 

développement durable et sa volonté d’innover. 
Nous croyons que ces sacs polochons seront 
très appréciés par les fans du FC Nantes et les 
amateurs de produits durables. 

Idéal pour partir quelques jours en week-
end ou aller à la salle de sport, ce sac 
vous accompagnera à chacun de vos 
déplacements ! Alors si vous souhaitez faire 
une belle action et acheter un sac unique aux 
couleurs des Jaune et Vert, ne tardez-pas, il n’y 
en aura pas pour tout le monde ! 

Les bénéfices de ce sac vendu 80€ seront 
reversés à la Fondation FC Nantes et 
permettront de mettre en place de nouveaux 

projets solidaires, notamment dans l’éducation 
et l’insertion.

Lilokawa en bref : 
Depuis 2013, LILOKAWA fabrique des produits à 
partir de matières recyclées (bâches, toile de 
store, vêtements de travail, maillots sportifs) 
afin de donner une seconde vie à de belles 
matières destinées à être détruite. Cette 
activité contribue ainsi à réduire le volume de 
déchets locaux. 

Retrouvez le sac en exclusivité dans la 
boutique officielle du FC Nantes et sur 
boutique.fcnantes.com





* Voir produits concernés, réductions et conditions auprès de votre conseiller vendeur.
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Nantes - Centre Commercial Atlantis - 1 rue Merigo Vespucci  
Saint-Herblain.  Ouvert du lundi au samedi de 10h à 19h.

Rezé - 10 rue Ordronneau - Zone Atout Sud. 
Ouvert du lundi au samedi de 10h à 19h

Promo

AP_210x270_cuisine_nantes.indd   1AP_210x270_cuisine_nantes.indd   1 06/01/2023   11:1106/01/2023   11:11


